



Club de Tenis La Paz

# CLUB AL DÍA

AÑO 13/ N° 69/ 2019



*No dejen el deporte y  
Persigan sus sueños.*

# Nuevas Tarjetas Mastercard LATAM Pass, más millas, más experiencias

Solicita la tuya sólo en el Banco Mercantil Santa Cruz  
y recibe hasta 3.000 millas de bienvenida.



Mastercard Platinum  
LATAM Pass  
1 dólar = 1.25 millas

Mastercard Black  
LATAM Pass  
1 dólar = 2 millas

Mastercard Oro  
LATAM Pass  
1 dólar = 1 milla

	ESTRATEGIAS PARA SOBRELLEVAR LA CRISIS	4
	REAPERTURA ACE	8
	VISITA JUGADORES AL CLUB	14



**Gerencia General:**

Alejandro Zegarra

**Dirección y edición:**

Comunicación CTLP

**Redacción, fotografías, recopilación de**

**información, diseño y diagramación:**

Iván Ariñez - Nestor Pillco - Andrea Del Castillo

**Dirección:** La Florida - Av. Arequipa N°8450

Huajchilla - Av. Mecapaca S/N

**Central telefónica:**

La Florida (591-2) 2792590 - 2792383 -

2792487

Huajchilla - (591-2)2748133

**Fax:** La Florida - (591-2) 2792468 | **Casilla:** 790

**Medios donde usted se puede informar:**

Comunicados: En todos los paneles del Club

Panel electrónico: Control de ingreso

Boletín electrónico: Enviado a su correo todos los jueves

Web: [www.ctlp.bo](http://www.ctlp.bo)

Correo electrónico: [correo@ctlp.bo](mailto:correo@ctlp.bo)

Facebook: Club de Tenis La Paz Pagina Oficial

Facebook: Grupo de Socios del Club de Tenis La Paz.

# ESTRATEGIAS PARA SOBRELLEVAR LA CRISIS

---





El día sábado 23 de noviembre, se llevó a cabo la conferencia: Estrategias para sobrellevar la crisis a cargo de la Dra. Ethel Saavedra en inmediaciones del restaurante Ace.

La especialista en Terapia Familiar, Psicoterapia y Desarrollo Humano Integral, abordó tópicos sobre las emociones y los diferentes comportamientos que experimenta el ser humano en una situación de crisis, como la vivida los días de convulsión social en diferentes sectores de nuestro país.

En el desarrollo de su exposición, dio recomendaciones detalladas para gestionar la crisis de manera efectiva, como la transmisión de serenidad a los familiares cercanos durante la etapa, como una característica determinante para la circunstancia.

Finalmente, ya en el epílogo de la actividad, respondió algunas inquietudes de los participantes.

El Club de Tenis La Paz, a través de su Directorio, organizó la actividad con el objetivo de proponer apoyos de comportamiento en situación de crisis, dirigida a socios y empleados de la institución.



# REGALA DEPORTE.



Just do it.

# TU SALUD ASEGURADA

*Asistencia familiar integral*



Horarios de atención:  
Mañanas de 08:30 a 12:30 Hrs.  
Tardes de 14:30 a 18:30 Hrs.

**800 10 6622**

[www.alianza.com.bo](http://www.alianza.com.bo)

COMPAÑIA DE SEGUROS Y REASEGUROS S.A.

 **alianza**  
SEGUROS GENERALES  
*Contigo por siempre*



ESTE OPERADOR ESTÁ BAJO LA FISCALIZACIÓN Y CONTROL DE LA AUTORIDAD  
DE FISCALIZACIÓN Y CONTROL DE PENSIONES Y SEGUROS APS.

## REAPERTURA ACE

---

Después de aproximadamente un mes fuera de servicio, el concesionario Ace hizo su reapertura el día sábado 30 de diciembre.

El concesionario Ace pasó a estar a cargo de la señora María Eugenia Quiroga, quien preparó un menú especial para la ocasión. El ambiente familiar le dio nuevamente vida a este espacio y los presentes disfrutaron de los deliciosos platos junto a música en vivo de la mano del grupo Amazonía.









## EL VALOR DE LA HISTORIA

# El Club de Tenis La Paz en la Avenida Arce

En el transcurso de la vida institucional del Club de Tenis La Paz, es importante recordar la trascendental transformación que se realizó en el edificio de su sede social, cuando ésta se hallaba instalada entre la avenida Arce y la Calle Capitán Ravelo de esta ciudad.

Desde que empezó a desarrollar sus importantes actividades deportivas y sociales en dicho sitio, contaba ya con un atractivo local, de estilo campestre británico, de un solo piso con relativas amplias dimensiones, el cual cumplía las funciones de sala de recepciones y comedor, para el correspondiente uso de los asociados.

Pero el creciente prestigio social que fue adquiriendo esta entidad, así como el constante incremento del número de socios y la numerosa asistencia a importantes reuniones sociales, determinaron que las dimensiones del edificio resultarían insuficientes para satisfacer las necesidades de su crecimiento.

Por las razones expuestas, el Directorio de la institución que tenía como a su dinámico Presidente, durante la gestión de 1937 al destacado financiero y ejecutivo de numerosas entidades bancarias, Don Carlos Guachalla Solares, decidió efectuar una completa transformación del local para dotarlo de amplios comedores y otras salas de entretenimiento.

Con este objetivo se solicitó mis servicios profesionales y tuve el honor de proyectar la ampliación requerida, proponiendo construir un segundo piso, manteniendo los muros periféricos del antiguo edificio, que eran de adobe, pero reforzándolos con columnas de hormigón armado (fierro, cemento, arena, cascajo y agua) y construyendo sobre ellos una losa (piso del segundo nivel) de este mismo material.

La altura de dichos muros era de 5,70 metros y para tener acceso al



Vista parcial del gran Hall y la novedosa escalera helicoidal

*El Ingeniero Arquitecto Alfredo Sáenz García, un destacado profesional paceño y socio de nuestro club, nació el 6 de septiembre de 1908. Realizó sus estudios en el Colegio San Calixto hasta 1925. Se graduó en Cambridge University School of Architecture, Inglaterra, el 20 de junio de 1931. Un post-Grado y práctica en Berlín, Alemania hasta Julio de 1933. Patriota incorporado al Ejército boliviano en el Chaco hasta Mayo de 1934. Fue socio fundador y Primer Presidente de la Asociación de Arquitectos de Bolivia.*

*Su obra como arquitecto considera importantes edificios comerciales y de oficinas, varios edificios de departamentos de dos y tres pisos, residencias individuales y otras en condominio, y la obra que más nos interesa: el antiguo Club de Tenis La Paz, además de otros trabajos en el exterior. El "Art Deco", como parte del Movimiento Moderno en cuanto arquitectura se refiere, fue una tendencia que él desarrolló y todas sus obras reflejan su gran capacidad profesional.*

segundo piso, proyectado, era necesario construir una larga escalera, que si se diseñaba en los tramos convencionales (escaleras mayormente rectangulares con descansos), ocuparía un amplio y valioso espacio. Por esta razón proyecté una escalera helicoidal, de dos vueltas, de 1.30 metros de ancho, sin apoyos intermedios, construida en hormigón armado y empalmada a la losa del segundo piso.

En este segundo nivel, se diseñaron los comedores, con sus respectivos servicios anexos y otras salas de entretenimiento.

### LA RESPONSABILIDAD

Recuerdo que durante el primer semestre del año 1938, efectuaba la construcción del nuevo edificio del Club de Tenis La Paz, con el personal de mi propia organización ya que

entonces no existían empresas constructoras importantes.

En el mes de mayo viajé a Lima, teniendo en cuenta que en esa época aún no se tenía experiencia en la construcción en hormigón armado, viajé con la preocupación de que cometieran algún error en la delicada armadura de la escalera helicoidal y dejé instrucciones precisas para que no se vaciará el hormigón, hasta que verifique la completa instalación de la armadura, y tan pronto me fue posible, se hizo el trabajo con mi estricta vigilancia.

### LA OBRA CONCLUIDA

Cuando estuvo completamente terminado el nuevo edificio, se invitó a una gran recepción social, para el estreno de sus instalaciones. La concurrencia fue realmente numerosa y, lógicamente, subieron por la escalera para visitar el segundo piso. Este se llenó de tal manera, que muchas personas se quedaron detenidas a lo largo de la escalera ya que desde allí se tenía una vista panorámica muy completa del Gran Hall.

En algún momento, me llamó el Presidente Don Carlos Guachalla para decirme, de manera confidencial, que le parecía que habían muchas personas detenidas en la escalera y que si no convenía hacerlas retirar por el excesivo peso. Mi respuesta fue que no era necesario ya que la estructura era muy sólida y que además se había calculado ese sobrepeso.

Esta escalera helicoidal permaneció intacta, con uso permanente, durante más de 30 años y sólo desapareció cuando demolieron todo el edificio para la construcción, del entonces, Hotel Sheraton, después La Paz y actualmente Radisson Plaza.

Arq. Alfredo Sáenz García

# Ramillete

Hace aproximadamente doce años surgió en el área de tenis un grupo de damas que se entusiasmó por la raqueta gracias a sus esposos e hijos. Estos últimos participaban en competencias tenísticas en otros departamentos de Bolivia y las mamás los acompañaban. Tanto ir y venir, las señoras finalmente optaron por tomar ellas también las raquetas.

A raíz de un frustrado campeonato con Tarija que quiso organizar el Prof. de tenis Sandagorda, surgió el bonito grupo de damas mayores que ahora conocemos como "el ramillete". Como no había la suficiente cantidad de damas en Tarija, Silvia Boada, en ese entonces Capitana, tomó contacto con su amiga Beatriz Cadenazi de Cochabamba y se organizó el Primer Campeonato de Confraternidad (1982). Con algo más de 15 animadísimas, ágiles y bellas señoras empezó el ramillete: Cristina Calderón, Anita Serrate, Gaby Peñaloza, María Castellanos, Ma. Fe de los Heros, Katya Auza, Silvia Borth, Carmín y Teresa Zelaya, Amparo Azcui, Patricia Márquez, Claudia Torrico, Marinés Oporto, Magaly Yavornic, Elsa Céspedes, Ma. Eugenia Oporto, Estela Fernández.

El origen del nombre "ramillete" es más bien anecdótico:

al finalizar el campeonato, el político cochabambino Tito Hoz de Vila se refirió a las participantes pacañas como "al ramillete de flores que nos visita...". Su esposa Angelita también participaba de ese campeonato y dicen las malas lenguas que el Sr. Hoz de Vila, a pesar de ser cochabambino, hizo barra por La Paz. En todo caso, la Capitana Boada se convirtió en fundadora del "ramillete", junto a las otras damas arriba mencionadas, y desde entonces empezó una frenética como entusiasta actividad tenística: el campeonato de confraternidad con Cochabamba se convirtió en una tradición (se jugaron las copas "Sotomayor" e "Inchauste") y se realizó un campeonato inolvidable en Arica (1986), donde las otrora "sólo mamás y acompañantes de hijos a los nacionales", se convirtieron en las campeonas. Ganaron un trofeo y fueron las heroínas de radio y Tv. En esa oportunidad las acompañaron Juan Carlos Trigo y Don Alfredo Oporto.

Ronnie Inchauste fue el motivador, el entrenador y la persona que más alentó al ramillete, el que también recibió refuerzos y apoyo de experimentadas tenistas, como Elsa Zapata, Lulú Kyllmann, Carmen Alvarado, Susi Salesky, Gloria Oporto, todas ellas de excelente trayectoria deportiva y un ejemplo de perseverancia. La "Copa Inchauste" se jugó rotativamente desde el año 1989 hasta el año 1994, en el que quedó definitivamente en manos de las excelentes deportistas cochabambinas.

El objetivo del ramillete es claro: Ma. Eugenia Oporto, varias veces Capitana del equipo de damas, menciona en primer lugar la amistad y la confraternidad. El hecho de compartir con otras mujeres un interés común: el fomento del deporte en los hijos y la entretención en un juego tan lindo e inteligente como es el tenis. También está, desde luego, el deseo de mejorar el nivel, de superarse en el juego y disfrutar de la vida al aire libre, manteniéndose en forma y dando el ejemplo a las generaciones futuras de cómo llevar una vida sana y plena.



## VISITA DE JUGADORES AL CLUB

---

El día viernes 29 de noviembre, importantes jugadores de la selección boliviana hicieron su visita al Club de Tenis La Paz.

Con el fin de fomentar el deporte, la empresa Nike invitó a jugadores reconocidos de la selección para que puedan compartir un momento con la escuela de fútbol. Entre ellos: Ramiro Vaca, Adrián Jusino, Jhasmani Campos, Juan Carlos Arce y Erwin Saavedra.

Los jugadores vieron el entrenamiento de la escuela, hicieron preguntas a los jóvenes fut-

bolistas, regalaron pelotas autografiadas y se tomaron muchas fotos.

La recomendación de los futbolistas hacia los pequeños fue que no dejaran el deporte y que persigan sus sueños.







*¿Por qué La Vitalicia?  
Porque tu vida  
nos importa.*



grupo financiero **bi6**

  
**LA VITALICIA**  
SEGUROS Y REASEGUROS DE VIDA S.A.

**APS**

Este operador está bajo la fiscalización y control de la Autoridad de Fiscalización y Control de Pensiones y Seguros - APS



Innovation  
that excites

# AHORA PUEDES RENTAR UN NISSAN DESDE Bs. 120 AL DÍA



SI DEJASTE TU AUTO EN EL TALLER  
O NECESITAS OTRO VEHÍCULO POR  
UNOS DÍAS, ALQUILA UN **NISSAN** A  
PRECIOS DIARIOS INCREÍBLES

**NISSAN** Renta

AV. COSTANERA N° 1003, ZONA LOS PINOS

EXCLUSIVO  
PARA SOCIOS



Club de Tenis La Paz

# 800 104 800

Reserva tu vehículo Nissan Renta



Club de Tenis La Paz

*Excelencia en eventos deportivos...*

